

Alumno del CIAD gana Premio Estatal de Contraloría Social 2023

Por el Staff de El Inversionista



Érik Francisco Carrillo Pérez, estudiante del CIAD, al momento de recibir de parte del Gobernador de Sonora, Alfonso Durazo, el premio al primer lugar de la categoría "Acciones de vigilancia ciudadana de la gestión pública" en el marco del VI Premio Estatal de la Contraloría Social 2023.

Érik Francisco Carrillo Pérez, estudiante de la maestría en desarrollo regional del Centro de Investigación en Alimentación y Desarrollo (CIAD), fue distinguido con el primer lugar de la categoría "Acciones de vigilancia ciudadana de la gestión pública" en el marco del VI Premio Estatal de la Contraloría Social 2023. El proyecto presentado por Carrillo Pérez lleva por título "La supervisión ciudadana como auxiliar en la vigilancia en la gestión pública" y, de acuerdo a su autor, el trabajo persigue dos propósitos: 1) brindar alternativas de mejora a los procesos de transparencia y de rendición de cuentas actuales, valiéndose de la inclusión de las tecnologías de la información y los dispositivos electrónicos por medio del planteamiento de reforma de la normatividad vigente, y 2) facultar a la ciudadanía para que pueda participar

en las acciones de gobierno y ayude de manera sincronizada en las labores de vigilancia, acompañamiento y evaluación de los proyectos y programas de desarrollo social. El trabajo planteado consiste en una serie de reformas muy puntuales que ayudan a reforzar la supervisión de los programas de desarrollo social. Para ello, se facultaría al ciudadano, ajeno a algún programa social, para que pueda ser capacitado por medio de los órganos estatales de control para participar activamente en la conformación, supervisión y validación de las acciones de los comités de contraloría social. El joven, de formación ingeniero en gestión de proyectos, compartió que siempre le ha parecido importante el tema de la participación ciudadana en los asuntos de la administración pública, razón que lo motivó a



La supervisión ciudadana, como auxiliar en las políticas públicas de la gestión de gobierno.

participar en la convocatoria con una propuesta que busca ayudar a que el ciudadano pueda participar activamente en la supervisión del gasto público sin necesidad de ser beneficiario de algún programa o proyecto gubernamental. Al respecto, comentó que la supervisión ciudadana puede mejorar la transparencia y eficiencia en la gestión pública, ya que el combate a la corrupción y el fomento a la rendición de cuentas requiere de dos puntos primordiales: la apertura de las instituciones gubernamentales y el interés de la sociedad por participar activamente en las labores de vigilancia de la gestión pública. "Es por ello por lo que el país requiere de individuos proactivos que construyan una sociedad participativa, que no sólo se limiten a ser expectantes de los temas políticos, sociales y económicos, sino que funjan como elementos activos del cuidado de los recursos nacionales", manifestó Carrillo Pérez. Agregó que la difusión de acciones de transparencia y rendición de cuentas, la educación cívica, las campañas de concientización y la implementación de certámenes como este en el que ha participado, ayudan a que la

población voltee a ver lo que se hace a nivel gubernamental, acrecentando la curiosidad por conocer cómo se ejerce el gasto público y cómo se administran los bienes de la nación, lo cual, mencionó, coadyuva a formar individuos cada vez más críticos, propositivos y vigilantes del actuar político.

Por último, Érik Carrillo comentó que la educación que actualmente recibe en el CIAD ha constituido parte fundamental del hecho de haber sido distinguido en el certamen, ya que gracias a la excelente calidad docente que el Centro ofrece, se forman individuos críticos y con interés genuino de participar activamente en el actuar político-social, buscando mantenerse en la frontera del conocimiento e inspirándose a dar lo mejor de cada uno y a vivir en un proceso de mejora continua. Asimismo, agradeció el apoyo de su director de tesis, el profesor Luis Huesca Reynoso, quien, agregó, es quien lo alienta a dar lo mejor de sí. Actualmente Érik Carrillo Pérez realiza la tesis de maestría titulada "Impacto regional de la productividad laboral en la ocupación y los salarios en México durante 2018-2024".